

Être à la hauteur de l'histoire et de nos responsabilités, Pour un gouvernement du Nouveau Front Populaire

Exposés des motifs

Les résultats du second tour des législatives se soldent par un échec de la Macronie. La clarification est faite. L'appel au front républicain a permis à la démocratie de résister face au Rassemblement national. Le nouveau Front Populaire est aujourd'hui la première force de la nouvelle assemblée. C'est bien la constitution rapide et la solidité de ce bloc qui ont fait front face à l'extrême-droite.

Le scénario présenté comme inéluctable par certains d'une majorité absolue ou relative du Rassemblement National a été battu en brèche par la force de notre campagne unitaire et ouverte, mais aussi par les nombreux désistements républicains, grâce à la gauche et aux écologistes, des candidats arrivés 3e et un front républicain massif. Les Écologistes remercient les électeurs du centre et de la droite qui ont fait, au second tour, le choix de la République en votant pour le nouveau Front Populaire.

Les électrices et électeurs ont pris leur responsabilités dimanche, à nous de prendre aujourd'hui les nôtres, et d'être à la hauteur de la situation. Avec humilité et détermination.

L'urgence sociale et écologique nous impose des actions rapides et des changements en profondeur.

La séquence électorale passée démontre aussi la crise de régime de la 5e République où les électeurs et électrices sont trop souvent contraint·e·s à des votes de barrages plutôt que d'adhésion sans in fine obtenir la stabilité de l'Assemblée Nationale. Nous devons également mettre en œuvre des réformes pour accroître la représentativité du Parlement et renforcer sa place pour mettre fin à l'hyperprésidentialisation.

Notre force est la démocratie, notre force est la conscience des difficultés quotidiennes des Françaises et des Français auxquelles nous devons répondre. Notre force vient aussi de notre lien avec la société civile, les associations, syndicats et collectifs, porteurs des mêmes valeurs de solidarité.

Étant arrivés en tête, nous avons la responsabilité d'assumer la constitution du gouvernement pour mettre en place le projet du Nouveau Front Populaire, et écrire une nouvelle page de l'Histoire de France.

Motion

Le conseil fédéral donne mandat au Bureau exécutif pour mener les négociations en vue de la constitution d'un gouvernement de cohabitation du Nouveau Front populaire, sous la direction d'un·e premier·e ministre faisant consensus au sein des forces du NFP, et soutenu par toutes ses composantes, pour mettre en œuvre le projet du Nouveau Front populaire.

Des retours réguliers auront lieu vers le C.F de sur l'avancée des négociations par le bureau exécutif. La décision finale concernant la participation gouvernementale et ses conditions seront soumises à l'approbation du Conseil Fédéral puis à celle de l'ensemble des Membres du Mouvement.

Notre force est et sera l'unité du Nouveau Front Populaire, uni à l'Assemblée, uni pour réconcilier, uni pour gouverner.